

bar gemacht hatte, daß das Eisen nicht darauf aufliegen dürfe, sondern daß solches von letzten Hufnagel bis zum Stollen hinaus, ganz abgerichtet seyn müsse: so, daß man zwischen der Tragt und Hufeisen durchsehen könne.

Es liegt daher die Last des ganzen Pferdes beim frischen Beschlage, blos auf dem vordern Theil des Hufes, weil hintenaus das Eisen wie gesagt vom Hufe abgerichtet ist; fast die ganze Schwere des Körpers kommt am mehresten auf den Punct vom Hufe zu ruhen, wo das Eisen von hintenvor am ersten aufzuliegen kommt. Dieser Ort macht das Punctum fixum von Hebel, worauf die ganze Last ruht: daher es nicht anders kommen kan, als daß an diesem Orte, wo der letzte Nagel steckt, das Horn ausbrechen muß. Ist solches